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わたしたちが議長・副議長です
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し
 議長

「開かれた議会、信頼される議会」づくりへ
　平成30年３月１日、市議会３月会議初日において、議
員各位のご推挙を賜り、第14代白山市議会議長に就任さ
せていただきました。
　昨年から副議長を務めさせていただく中、市内各地で
様々なお話をお伺いすることができ、また議長の代理とし
て、議会を代表しての立ち振る舞いや議会運営等これまで
にない多くの経験をさせていただきました。この１年は市
民の皆様にとっての議会、議会議員の在り方についても、
深く考える機会になったと振り返っています。

　当議会では、これまでも先輩議員はじめ多くの方々が議会改革に熱心に取り組んでこられました。この
良き伝統を礎に、私自身のわずかな経験をも踏まえた議会での継続性に重きを置き、議会の充実と白山市
政の発展、市民の皆様の福祉向上に取り組んでまいります。
　人口減少、少子高齢社会、地方創生の時代に呼応していく中、地域ごとの課題、年代ごとの課題等、数々
の解決すべき課題があります。
　市民の皆様や各種団体の皆様等からのご意見を拝聴しながら、能動的に良き議論を行い、「開かれた議
会」、「信頼される議会」づくりに、微力ではございますが一意、精励取り組んでまいります。今後とも白
山市議会に対し、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

吉
よし
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　史
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宏
ひろ
 副議長

チーム「白山市議会」
　このたび、平成30年３月１日の市議会３月会
議において議員各位のご推挙を賜り副議長の要
職に就任させて頂きました。身に余る光栄であ
ると同時に、その責任の重大さを痛感している
ところでもあります。
　議会の公正円滑な運営の実現に向け副議長と
して「議長をしっかり補佐すること」、「市民に
開かれた市議会の実現と議会改革の更なる推進
を図ること」、「議員及び各会派、また事務局と
の情報共有・コミュニケーションを図ること」に努めていきます。
これらを通して白山市議会のチーム力が更に向上することで、より一層市民の皆様の負託に応え、安全・
安心のまちづくり、住んで良かった・住み続けられるまちづくりの推進、市民福祉の向上、更なる市政の
発展に寄与することができると考えます。
　「至誠にして動かざる者は未だこれ有らざるなり」をモットーに誠心誠意努めていきますので今後ともよ
り一層のご指導、ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

白山市議会だより2 白山市議会だより 3有権者が政治家に寄附を求めることは禁止されています。



市議会３月会議概要　３月１日（木）～23日（金）

来年度からは供用車として利用で
きる普

通車両は管財課で管理する。マイ
クロバ

スについては、市のバス仕様に適
用すれ

ば一括管理したい。
市

教育委員会関係のマイクロバスな
ど車両

全部を一元的に管理して有効に使
うべき

では。
議員

新元号は来年５月ということだが、管理
システムは多岐にわたることからスムー
ズに移行するためにも年度内に準備す
る。 市

行政情報システム管理費の電算システム
元号対応改修業務は平成30年度予算に
計上しなければならないのか。

議員

アンケート調査の結果では、奨励金が後
押しになったのが約半数、そうではない
のが約半数という結果だ。

市

定住促進事業について、定住促進奨励金
の助成があることで利用しているのか分
析はどのようにしてとらえているのか。

議員

これまでの実績をベースに算定している。白山市としては環境基本計画に1,500件を目標に進めている。
市

再生可能エネルギー対策事業について、設備設置補助金が大幅に減っているが理由は。
議員

予算計上額は１億円だが、目標は１億円と思っていない。返礼品が地域振興やPR効果になるので、今後目標額を書くように改める。 市

ふるさと納税について、予算額が１億円となっているが、実績を踏まえると目標は高くしたほうが良いのでは。議員

防火衣や防火帽の充足率は、現在54％。
毎年40着前後を購入したい。

市

消防団に防火衣とヘルメットはどこまで
配付されているのか。

議員

一般会計 ４７０億円
特別会計 ２２０億円 
事業会計 １１４億円

一般会計 ４７０億円一般会計 ４７０億円
特別会計 ２２０億円 特別会計 ２２０億円 
事業会計 １１４億円事業会計 １１４億円

予算審議の主な質問と答弁

予算を審議

白山市議会だより2 白山市議会だより 3政治家が病気見舞を出すことは禁止されています。



新年度より教育関係、医療関係、障害福祉関係が協議会を立ち上げて、子供と擁護者をしっかりと支援していきたい。
市

小中学校児童医療的ケア介護事業について、教育委員会と健康福祉部が連携し、利用につながるよう制度の案内をすべきでは。議員

地域の発展、まちづくりに寄与できるよ
う市民の方に使っていただくために利用
方針を固めていきたい。

市

キッチンカーの貸し出し方法について周
知し、市民に利用してもらい稼働率を高
め、PRに活用していただきたい。

議員

エアコン設置は早くて９月になる。特別教室には入らないので、誤解のないよう学校と十分に協議し、説明して工事を進めたい。 市

小学校のエアコン設置は今年の夏に間に合うのか。教室と音楽室以外の部屋には設置しないのか。議員

30年度末策定のため、国の指導の下、市長がトップとなる委員会を設けて取り組む。委員会内に県の関係者を交え策定していきたい。 市

新しい事業の自殺対策計画策定事業とは、どのようなものか。
議員

老人会、健康づくり団体等関係団体とも
協議を重ねて、さまざまなメニューを作
っていきたい。

市

健康寿命伸ばすぞ大作戦では、老人会に
健康講座など依頼しないのか。

議員

市内各工業団地の協同組合や商工会議所
等に対し行っているが、今後さらなる周
知を図りたい。

市

育児休業代替要員確保など助成金の申請
件数が低調である。周知が必要では。

議員

実際に猿が出て追い払うことで訓
練通り

活動している。地区で事業を行
ってお

り、町内役員も一緒に見回りして
いる。

市

モンキードッグ事業はどのような
形で実

施しているのか。

議員

GAPという言葉自体、農家には十分浸透していないので、研修会や、実地体験を行いたい。大規模の担い手農家を主体に考えるが、小規模農家も組織的に取り組んでいただきたい。
市

GAP取得推進事業について、生産者にとって実務的な負担が多く、大規模農家対象になってしまうのでは。議員

白山市議会だより4 白山市議会だより 5政治家が落成式、開店祝いの花輪を出すことは禁止されています。
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平成30年度白山市一般会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成30年度白山市国民健康保険特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成30年度白山市後期高齢者医療特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平成30年度白山市介護保険特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市国民健康保険条例の一部を改正する条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市手話言語条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市指定地域密着型サービスの事業の人員、設備
及び運営の基準に関する条例及び白山市指定地域
密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び
運営の基準等に関する条例の一部を改正する条例

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

白山市指定介護予防支援等の事業の人員及び運営
並びに指定介護予防支援等に係る介護予防のため
の効果的な支援の方法の基準等に関する条例の一
部を改正する条例

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

＊この他にも46件の議案の提出があり、全会一致で可決しました。　　　＊議長（永井徹史）は採決に加わりません。

私は

○大雪による除雪体制の強化及び被害に対する支援を求める意見書
 （提出者・小川義昭）
○生活保護基準引き下げの撤回を求める意見書 （提出者・村本一則）
○日米地位協定の抜本的改正を求める意見書 （提出者・山口俊哉）
○所有者不明の土地利用を求める意見書 （提出者・清水芳文）
○洪水回避等を目的とした流量確保のための中小河川の河道掘削の
　予算の確保を求める意見書 （提出者・安実隆直）
○バリアフリー法の改正及びその円滑な施行を求める意見書
 （提出者・田代敬子）

意見書

国の
関係機関へ
提出

賛成・反対しました

白山市議会だより4 白山市議会だより 5政治家が選挙区内の人にお金や物などを贈ることは禁止されています。



皆さんのご意見を市政に
～議会報告会～

一木公民館で開催

一木地区
２月13日㈫

市連合壮年会
２月17日㈯

福祉ふれあいセンターで開催

市では機械に対しての補助金を出している。今年のよ
うな豪雪の時こそ、となり近所を含め、町内会で行動
していただきたい。

答答答回回回会会会議

民間の業者に依頼した場合の補助制度はない。新たな
補助制度の創設は考えていないが、より自由度の高い
地域予算制度を検討している。

議議議議協協協協のののででで会会会員員員委

見見見意意意民民民市
高齢者宅の除雪をお願いされたが、追いつかないため、
業者に除雪を頼んだ。今年のような豪雪の時は市から
の補助をお願いできないか。見見見意意意民民民市

成街道は交通量も多く、車のスピードもでている。グリ
ーンベルトをお願いしたい。

答答答回回回会会会議
旧北国街道、歴史街道で重要な道路である。融雪装置
の要望もある。グリーンベルトの要望をだしてほしい。

議議議議協協協協のののででで会会会員員員委
沿線町会とも協議しながら、グリーンベルトの設置を含
め、歩行者などの安全対策について検討していきたい。

答答答回回回会会会議
周辺に用地があまりない状況である。大会運営側が人
員をだし、駐車の指導をしてほしい。

見見見意意意民民民市
松任総合運動公園の駐車場が狭く、大会が重なると駐
車するところがない。そのため、隣接しているＪＡ松任
のまいどさん市場に駐車し、お客さんがはいれない。

議議議議協協協協のののででで会会会員員員委
大会の主催者に、市役所駐車場の利用をお願いしてい
る。競技協会の駐車場係員の配置は、施設管理と協議
し、お願いしていきたい。

情報伝達の方法を見直すべきでは。

見見見意意意民民民市

答答答回回回会会会議
市では、市内全域を統一した伝達方法を考えている。

議議議議協協協協のののででで会会会員員員委
防災行政無線個別受信機については、美川地域と白山ろ
く地域への配備は完了している。松任、鶴来地域は実施
設計に入り、個別受信機を順次導入する予定をしている。

白山市議会だより6 白山市議会だより 7政治家が入学、卒業、出産などの祝儀を出すことは禁止されています。



市議会では、直接住民の皆さんと意見交換を行う議会報告会を開催しています。
ご意見は、３月会議中に各常任委員会で協議しました。

市民交流センターで開催

市各種団体女性連絡協議会
２月22日㈭

見見見意意意民民民市
能登の断水は空き家の水道元栓を閉めておけば防げた
と聞いた。白山市ではなかったのか。

市では、市民生活に影響を及ぼすことはなかった。水
道管の凍結や破損の問い合わせは130件だった。空き
家対策として、４カ月以上使用水量がゼロの使用者に
対し、水道中止の手続きを促す通知書を送付している。

議議議議協協協協のののででで会会会員員員委

答答答回回回会会会議
白山ろく地域でそうした地区が何カ所かあった。その
地区では、空き家だと思っておらず、たまたま入院し
ているとか、地区でも把握できない難しい問題もある。

見見見意意意民民民市
避難所の備品が校区ごとに置いてあるそうだが、中身
を教えてもらえない。市のホームページに載っている
のか。それを見て町内会で何が必要なのか考えたい。

答答答回回回会会会議
市のホームページには載っていない。どこまで情報を
出せるのか、話し合うよう進めていきたい。

議議議議協協協協のののででで会会会員員員委
森本富樫地震を想定した避難者、約２,200人が３日間、
暮らしていけるよう確保している。今後、ホームペー
ジにも掲載することを検討したい。

見見見意意意民民民市
県からの指導で女性防災士を増やすと聞いているが、
防災士を活用するシステムや方法がなく、何もできな
い。せっかく防災士となっても情熱が失われてしまう。

答答答回回回会会会議
市全体で同じようなことがおきている。災害が起きた場
合、３日から１週間は行政も手を入れることができない。
町内会の自主防災組織として機能するのが一番。

議議議議協協協協のののででで会会会員員員委
市の防災士会の活動も活発化しており、町内会等から
の要望があれば、防災訓練に企画段階から積極的に参
加すると町会連合会にも伝えてある。

救急車を呼んだら、川北町からきてたいへん助かった。
除雪に関しても広域的な除雪計画を立て大きな視野で
取り組んではどうか。

見見見意意意民民民市

答答答回回回会会会議
広域連携を実施しているので、議長会等も通じて話し
を広げていきたい。

議議議議協協協協のののででで会会会員員員委
以前から金沢市、野々市市と除雪作業の連携を行ってお
り、川北町との連携についても今後、協議していきたい。

今年の豪雪で、２月10日から13日までごみの回収がで
きなかった。その案内を聞いたのが９日の午後５時頃で
対応が遅い。雪害の対策もマニュアル化すべきでは。

見見見意意意民民民市

答答答回回回会会会議
３月会議ではそのような質問をし、議会も一体となり
取り組んでいきたい。

９日の午後になっても取り残しごみの収集完了に目処
が立たない状態となり、中止をお願いした。今回の件
を検証し、連絡網を作るなど、連絡方法の確立に万全
を期したい。

議議議議協協協協のののででで会会会員員員委

白山市議会だより6 白山市議会だより 7政治家が町内会の行事や催物に寸志や飲食物を差し入れることは禁止されています。



一 質般 問
議員が市の一般事業に対して、
執行の状況または将来の方針、
政策的な提言などを行います。
一問一答形式による質問時間は、
１議員30分以内です。

市ホームページで議会録画映像の配信や、「会議
録の検索」により一般質問など本会議の詳しい内
容も、ご覧になることができます。

一般質問コーナーの掲載記事は、発言議員本人か
らの寄稿によるものです。

議員が市の一般事業に対して、
執行の状況または将来の方針、
政策的な提言などを行います。
一問一答形式による質問時間は、
１議員30分以内です。

http://www.city.hakusan.ishikawa.jp/

ココ

田代　敬子（たしろ　けいこ） 議員 ………10ページ
安実　隆直（あんじつ　たかなお） 議員 ………10ページ
安田　竹司（やすた　たけし） 議員 ………10ページ
清水　芳文（しみず　よしふみ） 議員 ………10ページ

13日の質問議員
池元　　勝（いけもと　まさる） 議員 ……… ８ページ
中野　　進（なかの　すすむ） 議員 ……… ８ページ
大屋　潤一（おおや　じゅんいち） 議員 ……… ９ページ
村本　一則（むらもと　かつのり） 議員 ……… ９ページ
宮岸　美苗（みやぎし　みなえ） 議員 ……… ９ページ
山口　俊哉（やまぐち　としや） 議員 ……… ９ページ

12日の質問議員
３月会議の一般質問は、３月12日（月）、13日（火）の２日間にわたり行われました。

老人のひとり暮らし、夫婦共働きや
空き家など、家の前の除雪が簡単にできない現
状がある。大雪の時、地域で除雪隊を結成する
ための後押しとなるような補助制度を設けては
どうか。

市民協働のまちづくりを進めていく
中で、より自由度の高い地域予算制度の設計を
進め、除雪など地域の実情に即した活動に活用
できる仕組みづくりを検討する。

質　問

答　え

中野　進 議員

大雪時、地域で結成
する除雪隊への補助
制度を設けよ

Q

地域予算制度で活用
できるような仕組み
を検討する

A

障害者就労支援、雪害対策、除雪
対策の見直し

他の質問

骨髄移植手術や抗がん剤治療を受け
ると、それまでに定期予防接種で獲得した免疫
が失われる。こうした特別な事情による再接種
に対し、費用の助成制度を創設すべきでは。

免疫が低下した子供への再接種は、
将来に向けて健康な生活を営む上においても必
要不可欠であると考えている。再接種費用の助
成制度の創設については、助成内容に漏れのな
いよう対応策を取りまとめ、早期の実施に向け
て進めたい。

質　問

答　え

池元　勝 議員

特別な事情による予
防接種の再接種に助
成を

Q

再接種費用の助成制
度を早期の実施に向
けて進める

A

電気料金の値上げの影響、農福連
携、中小企業等の生産性革命の実現

他の質問

市議会HP
QRコード

白山市議会だより8 白山市議会だより 9政治家が運動会やスポーツ大会に飲食物を差し入れることは禁止されています。



任意の土地の規制情報を瞬時に閲覧
できるシステムの構築が行政コストの削減と、
定住促進につながると考えるが見解は。

電話や窓口対応といった行政コスト
の低減や定住促進、利用者の利便性向上に一定
の効果があると考えている。費用対効果等を十
分に精査し、方向性を研究していきたい。

質　問

答　え

SDGsは国連加盟の193カ国が合意
した持続可能な17項目の開発目標、白山市は
世界認定を目指す白山手取川ジオパークの中
で、市民と進める活動の中で生かすとのことで
すが、どんな目標か。

白山手取川ジオパークに密接に関連
する水や森林、防災等をテーマとして、SDGs
の視点に基づく施策の展開を図り、SDGsに先
進的に取り組む金沢工業大学と連携して取り組
みを進めていく。

質　問

答　え

大屋潤一 議員 村本一則 議員

（仮称）白山市まち
づくり支援情報シス
テムの構築は

Q 白山市版SDGsを推
進するメリットはQ

費用対効果等を精査
し、方向性を研究し
たい

A 地域の課題解決や持
続可能なまちづくり
につながる

A

雪害対策、雪害対策本部設置後の
対応

平成30年度の施策、石川中央都
市圏の今後の事業など

他の質問 他の質問

①圧雪を防止するための初動体制の
強化を②誘致企業に除排雪の協力要請を③通学
路を初めとした歩道除雪の計画と体制づくり
を。

①今後、建設業者だけでなく建設機
械の取り扱いに慣れた業者に協力を求め除雪体
制の増強を図りたい②除雪機械を所有する企業
に、公共施設等の除排雪に協力できないか協議
していきたい③市内の歩道全てを市だけで除雪
することは困難。町内向けの除雪機械購入補助
があるので市民と協働して除雪に努めたい。

質　問

答　え

林道補修、道路補修は、今年の豪雪
で額が大きくなると予想されるが、予算は前年
と変わっていない。対応できるのか。

計画的に補修、修繕を進めていきた
い。林道は、災害復旧事業などの補助事業の採
択にならないか、国・県の動向を注視し、検討
していきたい。道路は幹線道路や、通学路を優
先し順次対応していきたい。予算で対応できな
い場合は、必要に応じて、補正予算などの処置
をお願いしていきたい。

質　問

答　え

宮岸美苗 議員 山口俊哉 議員

市内誘致企業に除排
雪の協力要請をQ 道路補修の予算が前

年同額だがQ

公共施設等の除排雪
への協力について協
議したい

A 必要に応じて、補正
予算などの処置をA

農業被害への対応、地下水、情報
提供支援、会計年度任用職員制度など

まちづくり協議会、子育て世代包
括支援センター、教員の働き方、部活動など

他の質問 他の質問

白山市議会だより8 白山市議会だより 9政治家がお祭りに寄附や差し入れをすることは禁止されています。



ロービジョン（見えにくい）の方の
QOL（生活の質）を向上させるために情報を
広く拡散させる支援にシフトチェンジを図って
は。

現在希望者に音訳・点訳して情報を
配布している。今後適切なロービジョンケアを
行うため、さまざまな情報を広く発信すること
が大切と考え、当事者の皆さんからご意見を伺
い情報提供の方法を検討する。

質　問

答　え

市内両JAからも大雪による農業被
害に関する陳情書が市長並びに議会に提出され
ている。今回の大雪は災害認定をいただくよ
う、強く国・県に要請し、国の支援事業、県の
補助制度創設、あるいは白山市独自の支援策
を。

農業用ハウスの被害状況は351件、
約１億円と近年にない甚大な被害となった。国
へは施設の再建等や市町の復旧等に要した経費
への財政措置を直接要望した。国・県の動向を
見て市の支援策を検討したい。

質　問

答　え

田代敬子 議員 安実隆直 議員

ロービジョンケアと
して情報の提供をQ 大雪による農業被害

に関する被害状況と
支援策は

Q

当事者の皆さんから
の意見を参考に方法
を検討

A 甚大な被害である。
国に要請、県と協調
し対応する

A

ビジョンケアネット石川の周知、
女性中心の防災研修など

GAP認証の推進、SDGsの推進、
再生可能エネルギー、教職員の働き方改革

他の質問 他の質問

市では平成30年度予算に17台の防
犯カメラを地下道や商店街、通学路に予定され
ているが学校、保育園、児童センター等子供た
ちが多く出入りする文教地区に優先的に設置す
べきでは。

警察とも十分相談した上で、設置場
所を選定していきたい。

質　問

答　え

市のホームページでは、道路除雪の
作業順について、バスや通学バス路線の交通確
保を最優先するとなっている。今年のようなど
か雪が降った場合、除雪すべき他の路線が疎か
にならないよう、優先度の高い市内のバス路線
から消雪施設の整備を図っては。

地下水を利用した消雪施設は、地下
水の低下が懸念されており新設を抑制してい
る。新たな水源として、河川水を利用した消雪
施設を検討しており、バス路線から順次、整備
を検討したい。

質　問

答　え

安田竹司 議員 清水芳文 議員

防犯カメラの設置拡
大をQ 優先度の高い市内の

バス路線から消雪施
設の整備を

Q

警察とも十分相談し
た上で設置場所の選
定をする

A 地下水の低下が懸
念、河川水利用の消
雪施設を検討

A

ドローンの訓練場所、手作り融
雪、特定外来生物の動向調査

車両の立ち往生対策、中小企業支
援策、ドライブレコーダーの活用策など

他の質問 他の質問

白山市議会だより10 白山市議会だより 11政治家本人が参列する場合を除き、葬式の香典等を出すことは禁止されています。



常 任 委 員 会 レ ポ ー ト
総務企画 庁舎の危機管理

★庁舎内での不審者への対応
質 問 　   金沢市役所で事件があった。小学校には刺股等が配備になっていると思う

が、市役所はどのようになっているか。
答 え 　  刺股は市役所には配備されていない。今後必要ではあるが、当面は注

意喚起の文章を出し、丁寧に対応したい。
 追記：これを受けて３月22日 刺股を市役所に設置しました。

★旧鳥越庁舎の取り壊し
質 問 　  あさがおテレビの機器があるためできないということだが、機器の更新はいつか。
答 え 　  現在協議しており、機器の償却は終わっているが、新しい機器と移転

先が決定してないので速やかに対応したい。

主な質問

配備になった刺股

★白山市手話言語条例の制定
質 問 　   障害のある人でも手話を習っている人とそうでない人がいる。障害

者にも呼びかけていく必要があるのでは。
答 え 　  手話をすることで情報等の広がりもあるので、働きかけを行っ

ていくが、その他コミュニケーションツールを発信する中で、
手話に限らず情報を得られるような形に取り組む。

★ 松任総合運動公園体育施設等リニューアル事業調
査報告の概要について

質 問 　   実施に向けて多くの事業費がかかるが、全部やるとしたら用地取得以外でどれくらいの規模になるのか。また、
優先度を決めて計画を立てて進めていく方針があるのか。

答 え 　  体育館の施設改修、設備改修でだけでも大変大きな費用が見込まれる。利用者ニーズのバリアフリー化
や観覧席の増席、用地取得を伴うテニスコートと駐車場の増設なども検討している。まずは最も要望の
多いトイレの洋式化に取り組む。

文教福祉 念願の白山市手話言語条例が制定!!
主な質問

白山市聴覚障害者協会と議場にて

★石川ルーツ交流館の改修
質 問 　   玄関付近に伏流水汲み場があるがどのように再整備するのか。また研修室

について町内会等の夜間使用に対応するということだが、飲食はできるの
か。

答 え 　  伏流水汲み場については研修室近くのものは再整備するが、正面玄関
のものは予定はない。また、町内会等で研修室を使用する際の飲食に
ついては、今までどおりできないと考えている。

★松任ふるさと館の改修
質 問 　 洋間にしたほうが使い勝手がよくなると思うが、使用している団体等に意見を聞いたのか。
答 え 　  日本の伝統的な建物をそのままの状況で使っていきたいということが前提にあり、洋風化は考えていない。

各文化団体の意見ということで、お茶の団体からは畳敷きのままにしてほしいと聞いている。

産業建設 観光施設の改修
主な質問

石川ルーツ交流館

白山市議会だより10 白山市議会だより 11政治家がお中元やお歳暮を出すことは禁止されています。
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針金や糊、熱も使わない製本技術
「エコプレスバインディング」を
採用しています。

ゆきママとしずくちゃん

委員長：山口 俊哉　副委員長：池元 　勝
委　員：中野 　進、大屋 潤一、石地 宜一、村本 一則

本会議当日、市役所７階で受け付けていますのでお気軽にお越しください

議会傍聴を
お待ちしています

市民の声
「市議会に期待すること」をテーマに

ご意見をいただきました。

６月会議の予定

6月 4日（月）10:00～　提案説明
6月12日（火）10:00～　一般質問
6月13日（水）10:00～　一般質問
6月22日（金）15:00～　表　　決

　私の住む一木地区では第13回北陸街道さくらまつりを４月８日（日）に行いました。こ
のイベントは一木地区住民ボランティアと自前予算で行っています。総勢200名の町内ス
タッフで、おもてなしと自らの楽しみを享受しています。この推進員は今後５年経過します
と後期高齢者になります。この先、「北陸街道さくらまつり」が継続できないのではと危惧
しています。
　このことから「地域コミュニティの新たな仕組み」が必要な時代が来ています。
　白山市議会におかれましては、活力ある白山市を継続するため「市民協働のまちづくり」
の後押しをお願いしたいと思います。

「市民協働のまちづくり」の後押しを 村井町　高
たか

本
もと

　謙
けん

一
いち

さん

　平成の大合併で白山市が誕生して十四年目の春を迎え、この間、少子化による人口減少、
高齢化の進展等、施策の多様化や社会情勢の変化が現れています。
　新幹線の白山総合車両所等を含めた地域の観光振興、産業振興の強化を図り、豊かな自然
と広大な地域の特性を引き出し、生かした環境整備と郷土に愛着と誇りを持って、議会一致
団結し官民それぞれの役割を担いながら、協働のまちづくりを進めていただきたいと期待を
します。

協働で創るまちづくりの思いを共有 福留南　高
たか

井
い

　康
やす

夫
お

さん

　昨年の白山開山1300年記念事業はわが郷土を見詰めるいい機会になった。そして、次な
る100年を展望しようという市長からのメッセージも心強い。
　100年後の国宝を目指す金沢城の整備計画が進んでいる。白山市は自然・歴史・文化が息
づく田園都市を目指すべきではなかろうか。
　市議会は行政との緊張関係を保ちつつ、市民の英知を集め、子や孫たちに誇れる街づくり
へ心血を注いでほしい。

「100年の大計」に心血を 行町　竹
たけ

田
だ

　廣
ひろし

さん


